



Ilustración: Juan Guillermo Suárez Ruiz

Por: Guadalupe Castillo Ochoa. Estudiante de grado séptimo del Colegio UPB

# LOS NIÑOS **CONSTRUIMOS** LA MEDELLÍN DEL FUTURO

La Facultad de Arquitectura de la UPB y la Organización de las Naciones Unidas –ONU– convocaron a la primera Asamblea mundial de niños en la ciudad de Medellín para que expresáramos nuestras opiniones e inquietudes sobre temas de ciudad.

Este año, nuestra hermosa ciudad de Medellín, fue anfitriona del Séptimo Foro Urbano Mundial (WUF7, por su sigla en inglés) que se realizó en Plaza Mayor del 5 al 11 de abril. El evento es reconocido en el mundo por tratar temas de ciudad, liderado por la ONU-Hábitat. En esta versión se contó con el acompañamiento de la Alcaldía de Medellín y el Ministerio de Vivienda de Colombia.

**¿Qué es el Foro Urbano Mundial?** Les cuento que es la principal conferencia mundial en ciudades, que se organiza cada dos años para examinar los retos que enfrenta el mundo en relación con el crecimiento de lugares habitables, la rápida urbanización de las ciudades y la manera como este crecimiento nos impacta a todos desde factores económicos, ambientales y políticos.

Pensando en los niños, se vinculó en esta ocasión el **Taller de arquitectura e identidad territorial para niños y niñas** –Train– de la Facultad de Arquitectura, con el concepto de **“Ciudades por la vida y la inclusión social”** para que los más pequeños participemos en la transformación de nuestras ciudades.

Con este taller la Universidad buscaba, además de vincularse con tan importante evento, que nuestra intervención de manera simbólica en Medellín mostrara el entorno y realidad de los jóvenes. Para eso elaboramos nuevos mapas de los barrios de la ciudad.

**El evento me gustó mucho, realicé una maqueta de cómo me imagino el Estadio Atanasio Girardot en unos años desde dos conceptos: un espacio público para la recreación de las familias y un escenario cómodo y seguro para los deportistas.**

Participamos estudiantes de 10 colegios públicos y privados de Medellín, entre los cuales estaba el Colegio UPB. Tuvimos varios encuentros antes del Foro Mundial, para trabajar, por medio de actividades lúdicas, temas de ciudad como el desarrollo sostenible.

En el marco del foro de urbanismo, nosotros realizamos nuestra propia asamblea en Plaza Mayor con el fin de dar a conocer nuestra visión del mundo y cómo es la ciudad que queremos.

Fue una actividad muy interesante porque entre todos creamos las ciudades futuras a partir de las actividades que habíamos hecho antes, que ayudaron a interpretar las maquetas y canciones que habíamos elaborado. Pintamos murales con el objetivo de plasmar el tipo de ciudad que soñamos, debatimos acerca de nuestros derechos a ser oídos en la ciudad y construimos una ciudad ideal con el uso de materiales reutilizables.

## FICHA TÉCNICA

**Nombre del proyecto que da origen al artículo:**

–Train– Taller de arquitectura e identidad territorial para jóvenes.

**Palabras clave:** Ciudad; Futuro urbano; Proyecto ambiental.

**Grupo o semillero de investigación:** Facultad de Arquitectura.

**Líder del proyecto:** Luz Amparo Bernal Marulanda.

**Correo electrónico:** revista.ingenio@upb.edu.co